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!/01 北京时间昨天
凌晨结束的西甲联赛第 11

轮一场焦点战中，巴塞罗那
队在客场以 4：1力克马洛卡
取得两连胜，继续领跑积分
榜。古德约翰森在比赛中梅
开二度，小罗则贡献了两次
助攻。

双方开场后即打出快节

奏，第 16分钟，马洛卡的扬
科维奇反越位后右路传中，
巴尔德斯抢在马克西·洛佩
斯之前扑出皮球。巴萨在第
42分钟时取得领先，莫塔和
罗纳尔迪尼奥连续传球，德

科随后直传入禁区，古德约
翰森晃过出击的门将推射空

门入网。第 58分钟，伊涅斯
塔直传，古德约翰森禁区左
肋轻松推射破门。12分钟后，
洛佩斯的低射破门帮助马洛
卡扳回一城。

然而随着巴雷拉被罚下
场，马洛卡彻底失去抵抗能

力。第 86分钟，罗纳尔迪尼
奥直传禁区，伊涅斯塔轻巧
扣过对方门将后推射空门得
手。第 91分钟，罗纳尔迪尼
奥助攻埃斯奎罗打入本赛季
首粒联赛入球。 2345
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!/01 广州的集训结
束了，昨天中午12点左右，杜

伊带领国奥队从广州启程。今
天上午，杜伊将会跟足协副主
席谢亚龙以及南勇见面述职，
汇报之前集训的情况，并交待
出征亚运会的构想。

通过这些天的集训，以及
19日最后一场教学赛（5：3

战胜广东青年队）的考察，杜
伊对于目前的这支国奥队有
了进一步的了解。然而由于始
终无法凑齐一支完整的球队，
因此当记者问起亚运会的目
标时，杜伊回答得颇为谨慎：
“低调，做人一定要低调。我

们要一步一步来，先打好第一
场比赛再说。”

这次广州集训很难用
“完美”来形容，因为每天都
有球员来来走走，杜伊连出征
前演练一次完整的阵容都没
有机会。在与广东青年队进行

了的内部教学赛中，国奥尽管
取得了胜利，但在大比分获胜
的前提下丢了三个球，杜伊的
战术体系似乎暴露出了很严
重的防守问题。但当记者把这
个问题抛给杜伊之后，他却显
得毫不紧张。“这有什么，不

过是一场内部教学赛罢了，我
并没有要求队员拿到具体的
成绩。”

根据多哈亚运会组委会
刚刚公布的规则，小组出线

后的四分之一决赛对阵，E组
（中国所在组） 第一将直接
对阵 D组 （伊朗所在组）第
一，B组（韩国所在组）第一
对阵 F组 （日本所在组）第
一，A组（卡塔尔所在组）第
一对阵最好的小组第二，而C

组（科威特所在组）第一对
阵成绩第二好的小组第二。
根据以上规则，中国队如果
拿到小组第一的话，很可能
遭遇伊朗；反之，如果拿到小
组第二的话，或许会碰到实
力稍逊的卡塔尔或科威特。

那么，主教练杜伊科维奇是
希望中国国奥成为小组第一
还是第二呢？
“现在讨论这个问题太

早了，说实话，我还没有考虑
我们小组出线后会碰到谁或
者避开谁。现在就谈小组赛之

后的对阵情况不是太早了吗？
假如我们一开始就把自己定
在很高的位置，那么万一对手
很难打，岂不是士气大损？一
旦如此，该如何调整队员心理
上的落差？我想我们的水平还
没有达到想做第一就做第一，

想当第二就当第二的程度，否
则你们也不用请我过来执教
了。” 2675
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!/01 11月 20日下
午，第15届亚运会中国代表团

宣传通气会在国家体育总局召
开。国家体操运动管理中心副
主任、体操队总教练黄玉斌表
示，这支老中青结合的队伍正
向全部14枚金牌发起冲击。

自丹麦世锦赛归来，距
离多哈亚运会仅有 30天的

时间，体操队进行了两天短
暂的休整，就投入了备战多
哈亚运会的紧张训练中。谈
到亚运会的目标，黄玉斌介
绍道，“参加亚运会，总局没
有给我们体操队硬性指标。
在 14个项目中，每个项目都

要争取金牌。上一届亚运会
中国代表团是 12枚，不能低
于这个数目。”

“本次多哈亚运会上，我
们主要的对手有日本队、韩

国队等队伍，而日本男子体
操队向来是亚洲队伍中实力
较强的一个，也一直是中国
队强有力的竞争对手。”

虽然在刚刚结束的丹麦
世锦赛上，中国体操队打败
了日本队，但黄玉斌表示：

“特别是在男子团体方面，我
们在起评分上与对方拉开了
差距，但这只是一个暂时的
现象，对于新规则，每支队伍
都需要一个适应的过程，日
本队具有良好的基础，他们
一定会利用距离亚运会开幕

的这段时间，迅速增加难度，
在亚运会比赛上向我们发起
反击。” 2895

除了足球，黄健翔的声
音还遍及其他赛场，谈到

12年以来的解说，黄健翔
坦言，自己在平常生活里面
是一个体育爱好者，不仅比
较爱看NBA、F1、田径，包
括拳击、游泳什么的都喜欢
看。“当然，我过去十几年
日常的大量解说工作都是

足球，这和体育赛事转播的
安排有关，因为有很多项目
平常是没有什么转播的，只
有在综合运动会，像奥运
会、亚运会的时候才有转
播，其实我在综合运动会上
也做了大量田径、游泳、跳

水以及其他项目的转播，三
届奥运会下来，我大概一共
说过将近20个项目，甚至
包括跆拳道、击剑、射击、射
箭、曲棍球等等，我印象中
最好玩的还是和前奥运冠
军王涛解说乒乓球。的确，

我说这些项目不如我说足
球那么好，但是也还是称职
的解说员，能够比较好地完
成解说。”
“比方说在 2004年雅

典奥运会解说刘翔夺冠的

那场比赛，我们年轻一代的
解说员杨健，他从体育场回

来之后激动得眼泪汪汪，说
‘黄老师您听了吗？’我说，
听了挺好的，他说我想着
2000年您解说的悉尼奥运
会，当时几大高手同时冲击
最引人关注的男子百米金
牌，我就想着您的解说风

格、节奏照着您的来的，您
觉得行吗？我说非常好。这
当时让我感到一惊，因为田
径只有综合运动会才说，说
完了就忘了，没想到这些年
轻人非常有心，还记得我是
怎么说的。”说到这里，黄

健翔表示自己能够给年轻
人一些启发和帮助，自己心
里感到很安慰。

黄健翔随后又说道：
“比如我说过的跳水比赛，
像 2000年熊倪夺金的场
面，很多人都记忆犹新，熊

倪本人提起来也总是热泪
盈眶，他甚至跟我说过，说
在悉尼奥运会的28块金牌
中，他这块金牌并不是那么
重要，并不是重大项目的突
破，也不是弱势项目的突

破，为什么那么让人难忘，
原因有当时的形势：跳水队

前三块金牌意外失手，他这
个金牌是逆转形势的，他那
场比赛也是逆转，从大比分
落后到大比分反超，最后夺
得金牌，也是他的传奇经
历，第四届奥运会，他要退
役了，也加上我的解说。熊

倪一再强调说他自己回来
之后就不能再看那场比赛，
每次看到那儿他都会热泪
盈眶，觉得我把气氛渲染得
很好，他甚至开玩笑说“哥
们儿你成就了我，把我弄得
跟英雄一样。”

所以，黄健翔觉得这十
几年还是有很多值得回忆
的地方，不过他也表示，其
他项目的解说跟足球解说
相比，确实还是有些差距
的。“我还比较得意的是悉
尼奥运会女子曲棍球的比

赛全是由我解说的，当时甚
至有很多人对女子曲棍球
产生兴趣，因为我通过自己
的努力可以把这个项目说
得很生动，把这个项目精彩
的地方展现出来。”
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决亚运会期间床位不足的难
题，卡塔尔日前急调两艘外国
游船前往多哈港，为找不到酒
店的观众提供“海上旅馆”。

据亚运会组委会一名官
员介绍，第三艘游船也将于近
日抵达多哈。到目前为止，这

两艘豪华游船上的大部分床
位已被亚运会观众预订。

据介绍，这三艘游船是由
卡塔尔旅游局租用的，可为
2500名观众提供住宿。这些
超三星级、可观赏海湾日出的

豪华客房目前收费几何还未
透露。

从12月1日开始，为期

15天的会期将吸引多少观
众，目前也无法确知。组委会

认为，观光客的数字肯定在万
人以上。

组委会官员还强调，游船
是专门为观众准备的，各个国
家和地区参赛运动员和官员
将全部被安排在选手村内。针
对可能出现的住宿难题，组委

会日前紧急增加了一千余个
床位，使选手村最多可容纳
11558人。

位于海湾地区的卡塔尔
面积约 1.1万平方公里，全国
人口仅70余万。亚运会期间
蜂拥而至的各地观众，显然是

对这个国家接待能力的巨大
考验。
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现在大家最关心的就是
黄健翔为什么要辞职，毕竟

他在央视已经工作了 12
年。对此，健翔坦言：“辞职
简单地说就是一次个人的选
择，经过一段时间的思考，考
虑了多方面的因素，然后觉
得离开可能对自己更好一
些，如果说得大一些，复杂一

些，可以把每方面的因素拿
出来列举一遍，我觉得这样
太口罗嗦。总之，就是一次非
常平静的一种个人就业、个
人生活的选择。”

离开央视对任何一个
干电视的人来说都是一个

很痛苦、很艰难的抉择，对

黄健翔来说也同样如此。
“能够迈出这一步是需要

付出很多代价的，你想那些
多年来在屏幕上喜欢听我
解说的，喜欢看我说比赛的
球迷朋友，他们对我的支
持，这种感情的投入会让我
更难割舍，另外单位里面很
多相处非常融洽的同事、朋

友、战友，大家在一个工作
岗位上、一个团队里面摸爬
滚打那么多年，大家也有很
深厚的同事情谊，另外央视
这个舞台、平台在国内没有
可比的，总之会失去很多很
多，但是我想大家一定能够

理解，这是一个无奈、遗憾

的选择，但是确实是经过慎
重考虑的一个关系到个人

生活、个人事业的重大选
择，我的心情还是很平静，
也是一次很理性的选择。”

黄健翔同时强调，自己
的这个选择与任何别的人
或者别的事情都没有关系，
“这点我特别想通过我的

官网告诉这些喜欢我的球
迷朋友、网友朋友，不要去
听社会上各种各样的流言
飞语，我离开的时候心情很
平静，台里的领导、我们体
育频道的领导对我也爱护
有加，对我非常好，这点大

家一定放心。”
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离开央视，谁会是黄健
翔的接班人？黄健翔说：“我

觉得这个问题不应该由我来
回答，其实中央电视台这么
一个集中了全国优秀人才精
英的地方，有着各种不同风
格的优秀人才，体育解说也
是一个百花齐放的行业，体
育频道不需要出现第二个黄

健翔，我也没有资格来说谁
会成为我的接班人，央视一
定会有更多优秀的、以不同
风格出现的体育节目主持人
和体育比赛解说员，为大家
服务。”黄健翔同时表示，他
很感谢球迷朋友过去多年来

对他的支持和厚爱，“但是
要说我的接班人，确实有点
担待不起了，我觉得我们有
很多同事都非常优秀，而且
今后还会有更多优秀的人才
进入到这个舞台里面去。”

\]RS^_

`abcd

在中央电视台工作了
12年，回首往事，黄健翔还

是愿意谈谈最高兴的事。
“第一次出国去英格兰转播
欧洲锦标赛是1996年和韩
乔生老师一起去的，第一次
出国肯定很高兴，又是去转
播那么大的比赛，非常兴奋，
第一次去奥运会，第一次去

世界杯的比赛现场看球等
等，我觉得高兴的事情很多
很多。最高兴的事情……这
真的很难选一个最，我想一
想最……真的很难选一个唯
一的最高兴的事情。其实最
高兴的事情要这么说，就是

我走进中央电视台大门的
那一天是最高兴的。”
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